

ESPECIAL

2018- 3

7

7^{MA} SEMANA DE LA INTERNACIONALIZACIÓN

28 AL 31 DE AGOSTO 2018

PAÍS INVITADO

México



**RED COLOMBIANA
PARA LA INTERNACIONALIZACIÓN
DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR
NODO CENTRO**

ACTIVIDADES

- ACTOS CULTURALES
- MUESTRAS GASTRONÓMICAS
- FERIA DE OPERADORES
- CONVERSATORIOS INTERNACIONALES
- SESIONES INFORMATIVAS SOBRE BECAS Y PROGRAMAS DE ESTUDIO EN EL EXTERIOR.

FERIA DE OPERADORES

28 UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA - UPTC

29 UNIVERSIDAD SANTO TOMÁS

30 FUNDACIÓN UNIVERSITARIA JUAN DE CASTELLANOS

31 ESCUELA DE CARABINEROS PROVINCIA DE VÉLEZ

XVI ENCUENTRO INTERNACIONAL

MOVILIDAD UNIVERSITARIA

31 DE AGOSTO DE 2018

ESCUELA DE CARABINEROS PROVINCIA DE VÉLEZ



CRÉDITOS

Dr. Alfonso López Díaz
Rector UPTC

Dra. Claudia Milena Díaz Ulloa
Directora de Relaciones Internacionales UPTC

Dra. Nelly Esperanza Rojas Cárdenas
Directora de Comunicaciones UPTC

EDICIÓN, DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN
David Felipe Bohórquez Tamayo

REDACCIÓN
Dirección de Relaciones Internacionales
Dirección de Comunicaciones UPTC

COMENTARIOS
relinter@uptc.du.co

Presentación



Foto: Dirección de Comunicaciones

Las Universidades pertenecientes al Nodo Centro de la Red Colombiana para la Internacionalización de la Educación Superior – RCI, anualmente propicia un ambiente académico y cultural en torno a la internacionalización para resaltar la importancia que este tema tiene para la Educación Superior; así como generar espacios de divulgación de las diferentes ofertas de educación en el exterior.

La Red Colombiana para la Internacionalización de la Educación Superior - Nodo Centro, estuvo a cargo de jornada académica cultural que se llevó a cabo del 28 al 31 de agosto de 2018 en la ciudad de Tunja, con una agenda en la que participaron las instituciones de educación superior y sus aliados. En esta VII versión el país invitado fue Estados Unidos Mexicanos, proporcionando un escenario en el que los extranjeros intercambiaron saberes y tuvieron la oportunidad de interactuar y dar a conocer los sistemas académicos de sus países.

A través de charlas, panel de ofertas de cooperación internacional, conferencias y talleres; la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia promueve el desarrollo de la internacionalización de la Universidad, enriqueciendo la actividad institucional y en particular la de los ejes misionales - docencia, investigación y extensión afianzando el reconocimiento y visibilidad.

Presentación



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

Los estudiantes, docentes e integrantes de las diferentes instituciones de educación superior, tuvieron acceso para dialogar sobre: inmersión en el idioma extranjero, intercambios estudiantiles, prácticas empresariales y profesionales, además de asistir a las actividades programadas, entre ellas: conferencias sobre multiculturalismo, actos culturales, muestras gastronómicas, conferencias y talleres, sesiones informativas sobre becas, programas de estudio en el exterior, conversatorios y feria de operadores.

Dentro del marco de esta semana se contó con la presencia de delegados de la Fundación Carolina, el taller de Internacionalización de currículo a cargo de la asesora experta María Paula Cuevas, oportunidades de becas y portafolio de ICETEX, a cargo de Angélica María Virgüez, y por último, COLFUTURO dirigió el Panel de Discusión: Sistemas Educativos Internacionales: Campus France y Education USA; y la charla de Charla: Cómo planear y financiar un posgrado en el exterior.

Las universidades e instituciones que participaron en este evento fueron: Fundación Universitaria Juan de Castellanos, Universidad Santo Tomás, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, la Escuela de Policía Rafael Reyes de Santa Rosa de Viterbo y la Escuela de Carabineros de la Provincia de Vélez.

Acto inaugural



Foto: Dirección de Comunicaciones



Foto: Dirección de Comunicaciones

Este encuentro fue un escenario propicio para el intercambio de saberes y costumbres basado en el conocimiento en el que rectores de las universidades UPTC, Fundación Universitaria Juan de Castellanos, Universidad Santo Tomás, sede Tunja, y delegados de la Escuela de Carabineros de la provincia de Vélez "Mayor General Manuel José López Gómez" y Escuela de Policía "Rafael Reyes" autoridades municipales, departamentales y directores de relaciones internacionales en muestra de hermandad y afecto diseñaron una programación académica y cultural para los 100 estudiantes provenientes de Argentina, Alemania, India, Chile, Brasil, Perú, Francia, México, Paraguay y Colombia que adelantan estudios de pregrado en la universidades que forman parte del Nodo Centro.

México: País Invitado



Foto: Dirección de Comunicaciones



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

Resultado de este encuentro son los acuerdos de cooperación con la visita de la Sra. Embajadora de México Blanca Alcalá Ruíz, entre ellos el fortalecimiento del programa Alianza del Pacífico, así como el propósito de identificar universidades pares afines a las del nodo en cuanto a su oferta académica, número de estudiantes, alta calidad; con el fin de diseñar estrategias de acercamiento en ciertas áreas del conocimiento, así mismo se planteó el tema de turismo teniendo en cuenta que la UPTC tiene la Escuela de Administración Turística y Hotelera y para tal fin, se espera muy pronto la visita de una universidad mexicana que permita potencializar este tema de forma internacional.

Muestra gastronómica y feria de operadores



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

El plato fuerte en esta semana fue la feria gastronómica y de operadores donde los estudiantes de intercambio tuvieron la oportunidad de compartir con la comunidad académica los platos típicos, de Perú, México, Brasil, Paraguay, Alemania, Francia y Argentina con la posibilidad de enriquecer y acercar las culturas.



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

De igual manera, se desarrolló simultáneamente la feria de operadores, en donde se contó con la participación de Kaplan International, BabelStudies, EF Educación Internacional, Cultural Care Au Pair, BE GLOBAL, Seguros Médicos Internacionales, GO STUDY & TRAVEL, AIESEC, Study Season, Trotamundos y Education USA. En donde ofertaron el abanico de opciones para realizar estudios en el exterior.

XVI Encuentro internacional de movilidad universitaria



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

El 31 de agosto, se llevó a cabo en la Escuela de Carabineros, Provincia de Vélez, el XVI Encuentro de Movilidad Estudiantil, organizado por el Nodo Centro de la Red Colombiana para la Internacionalización de la Educación Superior - RCI Colombia.

Los estudiantes de intercambio, participaron activamente en esta jornada, la cual resultó una experiencia enriquecedora, divertida e inolvidable. A este evento, también asistieron: ORI, Universidad Santo Tomás; la Oficina de Relaciones Internacionales de la Universidad Juan de Castellanos y la Dirección de Relaciones Internacionales de la Universidad Pedagógica Tecnológica de Colombia – UPTC.

El evento, fue apoyado por la Escuela de Carabineros, Provincia de Vélez, quienes desarrollaron actividades de integración lúdico deportivas con miras a fortalecer los lazos de amistad con los estudiantes de intercambio.



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

La actividad arroja un balance altamente satisfactorio representado en la afluencia de los participantes (estudiantes, docentes y funcionarios), la calidad e importancia de las charlas informativas (ICETEX, Fullbright, Fundación Carolina) el conversatorio de interacción cultural y vivencial por parte de los estudiantes de la cultura mexicana como país invitado, así mismo el panel de discusión sistemas educativos internacionales sobre las ventajas de estudiar en los países como Francia y/o Estados Unidos, dirigido por COLFUTURO, así como el taller sobre Internacionalización del currículo, adelantado por la experta Chilena María Paula Cuevas.



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales



Foto: Dirección de Comunicaciones

Lo anterior con el propósito de potencializar y abrir nuevas oportunidades a Colombia ante el mundo así como visibilizar el nodo para el tema de oferta de estudios en el exterior en maestrías y doctorados.

“En esta semana se logró un reconocimiento de los estudiantes extranjeros por parte de la comunidad académica de la UPTC, quien se mostró muy receptiva con los estudiantes internacionales, lo que conlleva a que cada vez piensan más en buscar oportunidades, salir al exterior para formarse, esto significa que para la dirección de Relaciones Internacionales vienen retos grandes, sabiendo que está en el imaginario de la comunidad estudiantil el ideal de formarse fuera de Colombia.

Este encuentro le permitió a cada una de las instituciones asumir con mayor compromiso una formación dentro de un mundo globalizado sin dejar de lado lo local y buscar un enriquecimiento transversal que permita configurar la posibilidad de ciudadanos dentro de una aldea global frente a lo sustentable y sostenible acorde a las nuevas realidades nacionales e internacionales.



Foto: Dirección de Relaciones Internacionales

“Nuestro destino nunca es un lugar, sino una nueva forma de ver las cosas”. – Henry Miller

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA

DIRECCIÓN DE RELACIONES INTERNACIONALES

AVENIDA CENTRAL DEL NORTE 39-115

CUARTO PISO, EDIFICIO ADMINISTRATIVO

TELÉFONO DIRECTO: 57 8 7436218

PBX: 57 8 7405626 EXT.: 2403

INFO: RELINTER@UPTC.EDU.CO

TUNJA - BOYACÁ - COLOMBIA